
Niederschrift
über die Vorstandssitzung des „Fördervereins Schloss Hagen von 2002 e. V.“

vom 22. Januar 2007, 19.30 Uhr

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung des Protokolls
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Frau Stoltenberg und Frau
Lüneburg sind entschuldigt. Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 15.08.2006 wird
genehmigt.

2. Termin und Tagesordnung der Jahreshauptversammlung 2007
Die Jahreshauptversammlung ist für den 06. März 2007, 19.30 Uhr, vorgesehen. Es stehen
keine kontinuierlichen Wahlen an. Um einen Wechsel im zweijährigen Rhythmus der
Wahlzeit des Vorstandes zu erreichen, werden der 2. Vorsitzende (Hans-Erich Harder) und
der Schriftführer (Konrad Gromke) ihren Rücktritt erklären. Es wäre dann neu zu wählen.

Für den Revisor Rolf Schlahn ist Ersatz zu wählen. Darüber hinaus sind die normalen
Regularien gem. Satzung auf der Tagesordnung abzuhandeln. Herr Smarsch soll für einen
Bericht über den Stand der Schwammsanierung am Schloss Hagen gewonnen werden. Herr
Harder wird einen Bericht zum Sachstand „Historischer Pfad“ abgeben.

3. Ziele und Maßnahmen 2007
Im vergangen Jahr wurden 5 Arbeitseinsätze durchgeführt, die ab April 2007 wieder
aufgenommen werden sollen. Dabei ist eine Abstimmung mit den Trauungsterminen
vorzunehmen. Für dieses Jahr könnten folgende Vorhaben umgesetzt werden:
Herrichtung des Kellerraumes, Verlegung von Abflussrohren im Keller, Ersatz von 2
Kellereingangstüren, Anlage einer Entwässerungsrinne um das Herrenhaus herum. Der
Vorplatz muss aufgearbeitet und Buschholz aus dem Park soll bis zum 15. März entfernt
werden. Weitere Bäume werden durch die Gemeinde gefällt. Es wird negativ festgestellt, dass
das Laub des letzten Jahres noch auf den Rasenflächen im Park liegt, der Schaden nimmt. Der
Einbau von weiteren Kellerfenstern erfolgt im Rahmen der Sanierungsmaßnahme.

Der Vorsitzende wird die Tagesordnung in die „Ortsnachrichten“ aufnehmen lassen. Für den
14. März ist ein Benefizkonzert geplant, am 01. September wäre ein Konzert mit dem Shanty-
Chor „Luv und Lee“ möglich.

4. Kassenbericht
Der Kassenbericht für das Jahr 2006 liegt in schriftlicher Form vor (s. Anlage). Der
Kassenbestand belief sich zum Jahresende über 41.011,13 € (davon sind 30.000 € für die
Schwammsanierung vorgesehen). Für die Herstellung der Eingangshalle wurden vom Verein
18.091,57 € ausgegeben. Dem Verein gehören 75 Mitglieder an. Die Kassenprüfung ist für
den 30.01.07 vorgesehen. Herr Niebuhr gibt weitere Erläuterungen.

Vom Vorsitzenden werden im Namen des Fördervereins für die Schwammsanierung noch
weitere Zuschussanträge gestellt.

5. Stand der Umsetzung „Historischer Pfad“
Der Kassenbestand für dieses besondere Projekt des Fördervereins liegt bei 2.535,90 € (s.
Anlage). Herr Harder berichtet, dass bisher 16 Zusammenkünfte der Arbeitsgruppe
stattgefunden haben, das nächste Treffen ist für den 06.02.07 vorgesehen. Die Arbeiten sind
fast abgeschlossen. Es wird versucht, noch weitere Bilder von historischen Gebäuden zu



erhalten. Die Halterungen für die Bilder sind fertig und können aufgestellt werden, wenn alle
Aufnahmen und Texte zur Verfügung stehen. Dies ist für Februar/März vorgesehen.

Es soll noch eine Begleitbroschüre herausgebracht werden (Herbst 2007?). Für diese
Broschüre sollte eine Schutzgebühr von 1 € verlangt werden. Es bestünde die Möglichkeit,
hier die Geldspender/innen aufzuführen. Herr Fahrenkrog wird für die Erstellung der
Broschüre einen Zuschussantrag an die Förde Sparkasse richten.

6. Nutzungsordnung für das Schloss Hagen
Es liegt ein erster Entwurf einer Nutzungsordnung für das Schloss Hagen vor, der im
Gemeindeentwicklungsausschuss behandelt worden ist. Es besteht noch weiterer
Beratungsbedarf. Der Förderverein wird sich einbringen.

7. Verschiedenes
Es liegt noch ein Gutschein zum Einkauf im SKY-Markt über 321 € vor.
Es wird festgestellt, dass die Sanierungsmaßnahmen am Schloss Hagen nur schleppend
vorangehen.
Zur die Neugestaltung des Parks sollten Informationen eingeholt und Beratungen
aufgenommen werden.
Die geplante Besichtigung des Herrenhauses Farve steht noch aus. Ein Termin für eine
gemeinsame Fahrt ist festzulegen (Mai?).
Die Homepage des Herrenhauses ist von März bis Dezember 2006 insgesamt 9.947 mal
aufgerufen worden. Das ist ein großer Erfolg.

Ende der Vorstandssitzung: 21.00 Uhr

Konrad Gromke Karl-Heinz Fahrenkrog
-Schriftführer- -1. Vorsitzender-

Verteiler:
Frau Stoltenberg
Frau Lüneburg
Herr Fahrenkrog
Herr Harder
Herr Niebuhr
Herr Kuhn


